

# Sfereno. Quelques clics pour avoir le déclic

● **LOGICIEL** L'évaluateur énergétique développé par Sfereno, à Strasbourg, représente un levier d'activité pour les artisans en matière de rénovation énergétique.

**S**écialiste de l'efficacité énergétique, Sfereno, à Strasbourg, a mis au point un logiciel innovant destiné aux acteurs de la rénovation énergétique des bâtiments. Une solution que l'entreprise, qui emploie huit personnes (dont trois informaticiens et trois thermiciens), développe entièrement en interne.

Cet outil, quel est-il ? Vous êtes installateur de fenêtres. Vous vous rendez chez un particulier pour réaliser un devis pour du double vitrage. Sortez votre tablette numérique et proposez-lui une rapide évaluation thermique de son bien. Ciblez en quelques clics les points forts et les points faibles énergétiques du logement dans son ensemble. « L'outil, régulièrement actualisé, permet d'impliquer le propriétaire, de mettre en perspective les travaux qu'il souhaite faire avec d'autres qui permettraient d'optimiser les performances de son bien, d'estimer les gains énergétiques générés et le coût des travaux avec une marge d'erreur inférieure à 10 % en incluant les aides dont il pourrait bénéficier. C'est une approche inédite », souligne le fondateur et P-Dg de la société, Jean-Baptiste Auer. Autre avantage selon lui : « l'artisan peut aussi devenir prescripteur pour d'autres corps de métier. Les professionnels peuvent s'apporter mutuellement des affaires et accélérer ainsi leur business », estime-t-il.

## Un outil, trois solutions

Cet ancien cadre informatique du groupe Mars a lancé son activité en 2007 et travaille depuis au développement de ce logiciel décliné aujourd'hui en trois solutions : Sfereno Pro, détaillée plus haut, Sfereno web, qui s'adapte à tout site internet (d'industriels, de distributeurs, de collectivités...) et permet à l'internaute de réaliser lui-



« Le logiciel permet en quelques clics d'évaluer les points faibles énergétiques du logement, les travaux à réaliser et de chiffrer les économies financières et énergétiques qu'ils pourraient générer », indique Jean-Baptiste Auer.

même l'évaluation énergétique de son logement, et d'obtenir un rapport personnalisé en laissant ses coordonnées. Et Sfereno Shop, des bornes interactives pour une mise à disposition de l'évaluateur en boutique ou sur des salons, expositions, etc.

La société, qui a levé 200.000€ en 2013 auprès d'entrepreneurs, investisseurs et organismes locaux (Bpifrance, Sodiv) mais finance aussi son développement grâce à la vente de prestations de conseil en efficacité énergétique, a débuté la commercialisation de sa solution l'année dernière, où elle a réalisé un chiffre d'affaires de 150.000€. « Nous avons levé

tous les freins politiques et techniques à son développement et nous visons un chiffre d'affaires de 600.000€ cette année, qui nous permettra d'être à l'équilibre », annonce le dirigeant.

## Le marché de la rénovation énergétique décolle

Le plan de rénovation énergétique de l'habitat fixé par l'État, qui vise un objectif de 500.000 logements rénovés d'ici à 2017 est une aubaine pour la société. « Le marché est aujourd'hui mûr, particuliers comme professionnels sont désormais sensibles à ces questions », estime Jean-Baptiste Auer. Sfereno est référencé dans la liste

des logiciels conformes à la qualification RGE (Reconnue garant de l'environnement) que devront obtenir les artisans pour permettre à leurs clients de bénéficier de l'éco-prêt à taux zéro pour leurs travaux de rénovation énergétique. « Cela représente une belle opportunité de business pour nous », indique-t-il.

Adelise Foucault

## SFERENO

(Strasbourg)  
P-Dg : Jean-Baptiste Auer  
8 personnes  
CA 2014: 150.000€  
03 88 22 30 38